DESARROLLO A LA CARTA...SÍRVASE USTED

Yanira Dasso Valdizan Bachiller de la Especialidad de Comunicación para el Desarrollo Facultad de Ciencias y Artes de la Comunicación PUCP



pectivas sobre la comunicación y el desarrollo, como lo son el Banco Mundial, la FAO y la Iniciativa de la Comunicación.

Antes de ingresar a la carrera de Comunicación para el Desarrollo es altamente probable que aquel estudiante que la escuchó por primera vez se haya preguntado "¿Y qué es la Comunicación para el Desarrollo" y ¿En dodic está la Comunicación para el Desarrollo!". Esta preguntas sumados a la cercania en evento muy importante para esta especialidad, se convirtiron en la migior excusa para generar un espacio en el que se juntara gente, ganas y sobre todo ideas.

"Desarrollo a la carta" fue organizado con la idea del leva I voz de los estudiantes de muestra especialidad al Congreso Mundial de Comunicación para el Desarrollo, realizado entre el 25 y el 27 Octubre de este año en la ciudad de Roma. Este Congreso generó muchas expectativas alrededor del mundo dado que en al eprimero de esta mundial de la compania del compania del compania de la compania del compania d

Nuestro país no fue ajeno a esta coyuntura, siendo A.S.C. Galaría uno de los impulsores del Seminario "Sin comunicación na hay desarrollo", que tuvo lugar en nuestra capital del 24 al 26 de agosto. La asistencia estudiantil a este evento fue maisvu, lo que motivó a algunos de nosotros a organizar "Desarrollo a la Carta", como una iniciativa estudiantil co miras a Roma ya que en ese momento teniamos la propuesta de que al-guno de los asistencias al Congreso Mundial fuera llevando las conclusiones de nuestro evento.

Pero, ¿Por qué el interés de ser escuchados en Roma? Encontramos tres motivos fundamentales. El primero es simplemente el ser estudiantes de Comunicación para el Desarrollo; el segundo, es el ser estudiantes de Comunicación para el Desarrollo en un país con una democracia inestable y una pobreza - en muchos sentidos - aguda, al igual que en buena parte de la región; y el tercero, es el entercero, es el que el Congreso en asbre comunicación, y nos sentiamos con el de-recho de comunicación, y nos sentiamos con el decir y nos motivaba aún más a lograr que en esc espacio se escuchara a quienes nos veremos afectados por las decisiones allí tomadas.

"Desarrollo a la carta" fue el primer encuentro realizado de manera conjunta entre dos grupos de Comunicación para el Desarrollo: reCrea (Responsabilidad Creativa) v REDDES (Red de Desarrollo) de la Universidad de Lima y la Pontificia Universidad Católica del Perú, respectivamente). El invitado especial del evento fue lair Vega, profesor del Departamento de Comunicación de la Universidad del Norte en Colombia, quien se encargó de dar la conferencia central sobre las actuales corrientes de la Comunicación para el Desarrollo. La experiencia sobrepasó la experiencia de los organizadores al lograr congregar a un importante número de estudiantes y profesionales de diversas universidades e instituciones.

El evento, que se desarrolló en el campus de la Universidad Cafolica, contó con la presencia de otros importantes ponentes de la escena nacional que trabajan el tema de la investigación y el desarrollo desde una perspectiva comunicacional a partir de meas temáticas (siguiendo los ejea a desarrollare en Roma). Sostenibilidad, Salud, Gobernabilidad e Ideas innovadoras. En ellas participaron profesionales ligados al desarrollo representando al Programa de

Agua y Saneamiento del Banco Mundial, el Proyecto Voluntariadio de la PUCP, Impacta Salud y Educación, Equipo Uno, ACS. Calandria y Proyecto Coherencia.

Entre Roma y Macondo: ¿En dónde está la Comunicación para el Desarrollo?

Respecto al Congreso Mundial, los estudiantes tenemos muchas expectativas en torno a lo que pueda suceder luego del mismo. Al menos, quienes nos encontramos en espacios académicos, los podemos sentir en el aire; no obstante, la idea es que esa sensación de expectación también llene los diferentes espacios laborales encargados de los procesos de desarrollo de nuestro país, incluidas las agencias de cooperación. Es decir, muchos esperamos que la Comunicación para el Desarrollo, a partir de este Congreso, empiece a avanzar a paso firme hacia su consolidación como un factor de suma importancia dentro del proceso de desarrollo, sobre todo en democracias tambaleantes.

Quisiéramos que en unos años, cuando se empiecen a sentir los efectos del Congreso. podamos asociar a Roma con cambio, con un cambio provocado por las lecciones que el tiempo dio. No queremos que Roma se termine pareciendo a Macondo, en donde el tiempo se ausentó y la historia era impermeable, queremos recordarla como un espacio abierto al tiempo, a los cambios, a lo innovador. Si Macondo nace y muere con los Buendía, entonces esperemos que Roma no solamente exista para un instante de comunicación, sino que en la historia de la Comunicación para el Desarrollo Roma se convierta en algo más que un instante, o al menos en uno que valga la pena recor-